

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」地域編⑤:大久保エリア
参加者アンケート 集計結果

1.本日の感想

	良かった	まあまあ良かった	普通	あまり良くなかった	良くなかった	無回答	合計
件数	33	16	4	0	0	3	56
割合	58.9%	28.6%	7.1%	0%	0%	5.4%	—

2.話しやすく、聴きやすい雰囲気だったか

とても良かったです。
課題の共有が出来たので、次は行政の方で頑張ってください。
他の地域の方の意見や、たくさんのお話が聞けて良かったです。
新しい発見がありよかったです。
とてもよかったですと思います。自分自身が常々思っていた事と、同じ意見があったので、そうそうと思って安心しました。
良かった。
話しやすい雰囲気だった。
わりと話しやすいと思った。
共通の話が多く出来ました。
はい。
大変話しやすい雰囲気、皆さん同じ思いを持たれていると感じました。
グループになったので、話しやすかった。
雰囲気は話しやすく良かったです。
OK。
まずまず。
偏りあり。
たのしい時をありがとうございました。
それぞれ、大久保に対する熱意を持っておられる方ばかりで、色々なお話ができて良かった。
広い会場ではあるが、声が伝わりにくいという訳でもなく、人との良い距離間で参加できた。またハンディキャップを持っている自分に、気遣いやさりげない声かけや、自分のペースで参加しやすい雰囲気をつくって下さり良かった。
円卓は良かった。
地域自治を行っている人は、積極的で良かった。
とても話しやすかったです。

3. タウンミーティングを通して、新たな発見があったか

不登校児の対策。
各地区の問題や課題を知ることができました。
同じテーマに添って、討論できるようにしたい。
重点課題が明確になりました。
だいたい同じような課題、30年前から変わっていない。
思うことは、他の人も同じと感じた。
現実のことと確認出来た。
各地で図書館(自由スペースを含む)の要望が多いことがわかった。
改めて、高齢者の「独り」について考えさせられました。
色々な話ができたのでよかった。
南北の交通が不便だと考えました。大久保を愛する声を聞きました。
買い物難民と、たこバスの増便。
高丘の高齢化を改めて考えた。
大久保町内でも地域によって、さまざまな立場や意見があると思った。
同じ事を思っている方がいる事を、うれしく思いました。
若い方が、年上の方との交流を求められている事に驚いた(意識高い方なのかもしれないですが)
図書館、集会の方が欲しいと思う方が多いと感じました。
大久保地域の方が4人のグループだったので地域の事(内容)がよくわかり、話しやすかった。
色々な方と交流が出来た。
校区内の問題に、少々こだわっていたが、図書館、南北通路など。
皆様の考え方が分かって良かった。
ほとんど思っていることは、みなさん同じだった。
真剣に、まちを考えてくださる方が多くおられて、よかったです。
みなさん、個々の意見があり勉強になりました。
役所の方、みんなの意見が聞けてよかった。
若い人の意見がきけて、うれしかったです。
大久保でホールがなくなってきたことを初めて知った。是非再建して欲しい。
問題の再確認。
皆同じような意見を持っていることがわかった。
みんなの意見がだいたい一緒なのは、驚きました。
世代間交流ができ、色々発見があった。
あかし保健所の1Fにこんなに広い会場があるというのを知ったことなど、こういう知らなかった事を発見出来るのはとても面白い。
年代や、住んでいるエリアで課題が違う。
校区割のコンセンサスが取れていない(不満が多い)ことがわかった。
自分の住む地域だけど知らないことも多いと気づいた。

気付かなかった大久保の課題が知れて良かったです。
新快速停車駅の話は、よかった。
人の意見や考えを聞くことが大切です。再度、認識しました。
市長の心がまえ、前向きな意見など貴重でした。
いろいろな年代の人と話ができて、良かった。
多様性を感じた。

4.そのほかの感想

若い方が参加されていて、嬉しく思いました。
聞いていただだけでも、良かった。
途中参加でも、十分楽しめた。
たのしかったです。
地域の公有地(国県市財産区、地縁団体など)の地図を掲載してほしい。
市長の考えを直接聞くことができた。
町づくりを真剣に考えているのがわかり、感動しました。新しいことには努力が、必要だと思います。
初参加なので初めは不安だったが、よかったと思った。
子育て世代の方と高齢の方と、中年層と色々な方が参加していたので、いろんな意見をきけてよかった。
話しなれた方が多く、おどろきました。
3回目ですが、今後も参加したい。
年齢、性別が異なる方と話ができてよかった。
1年前から、ワークショップやカフェが開催されているが、改善した所などが、明確に見えてこない。
転勤族なので、大久保エリアのことをまだ良く分からず、多くの課題があることが分かった。
進行の段取りが素晴らしかった。
もう少し近くで、市職員に考えを伝えられるようにしてほしい。
円卓が良いが、それを実行するための説明がもっとあれば、活用できると思う。
参加できて良かったです。
高齢化社会の今後の対応について。
みんなが元気で暮らせる明石にしていきたいです。
Dグループで忌憚のない話し合いができて良かったです。
市長さん若いのだから、もっと明るい服を着てください。
大変有意義でした。これからもよろしくお願いします。
まずまず。
不満を持っている人の参加が多いと感じた。それ以外の人は大久保の将来を考えたい人などで、二極化しているかな？
明石だけでなく、兵庫全体の問題を考えたい!
ぜひ、“終活対策”“空き家対策”を考えてほしい。
いろんな話ができてよかった。

たいへんよかったです。
年代別にグループをつくって討論し、最後に発表し合っ、お互いを知ることが必要な気がしました。(グループの中でまとめることが大変だと感じた)。
若い世代(30~50代)の参加が思ったより少ない。
H22年時点の市役所が持っていた計画の発信が全くなかった。※結果や経過の発表のみにとどまっている。
時間配分がよくなかった。
地域について深く考える機会になりました。今後も課題について考えたい。
エリアの課題や、現状データを使って説明してもらえて、分かりやすかったです。世代や立場が違う方の意見が聞けて良かったです。
リビング&ライブラリーは、是非実現して欲しいです。
神姫バスで、ベビーカー使用時にとっても乗せづらいので、ワンステップバスダイヤを追加して欲しい。(通勤時の7~8時頃)。
フリートークのワークセッションなので、いろんな意見が聞けてよかったです。
大久保エリアの各データがまとめてあったが、もう少し地域毎の詳細データを分析してほしい。
高丘校区の自治会の取りくみを知りたかった
今後の新たな、大久保のまちづくりの一翼を担う意見が出たことに、とても有意義な時間でした。

5. 今後、また参加したいと思うか

	そう思う	まあそう思う	どちらでもない	あまりそう思わない	そう思わない	無回答	合計
件数	32	15	1	2	0	6	56
割合	57.1%	26.8%	1.8%	3.6%	0%	10.7%	

6. 今後、とりあげてほしいテーマ

教育、子育てに関して
高齢者と若い人とのコミュニケーションの場
交通マナー(自転車等の乗り方)
高齢者の孤独死について
南北交通問題と地域間交流問題
市民のニーズの把握を!
図書館、大久保駅整備など
いじめ撲滅、インクルーシブ、LGBTQ+、障害者への合理的配慮、高齢者、認知症、社会的弱者など追い詰められている人たちをテーマに取り上げてほしい。
明石の持つ就労場所のパフォーマンス(今後阪神間市町との競争が見込まれる)
明石の学校教育(ソフト・ハード面)について
こどもたちの課外活動について

子育てについて
高齢者に対するやさしさとは
明石の新たな交通体系
多世代居場所活用
老人問題、子供問題等
教育問題